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http://media.padil.gov.au/species/135533/66-large.jpg
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背景

ニホンミツバチ飼育の難しさ
● 逃去すること

● 採蜜量が少ないこと



https://www.boredpanda.es/nueva-colmena-apicultura-miel-grifo-stuart-cedar-anderson/?media_id=nueva-colmena-apicultura-miel-grifo-stuart-

cedar-anderson-1.gif



● 5人の参加者
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● 5人の参加者

研究１「フローハイブで日本ミツバチを飼育できるのか？」

2016年

● オリジナルフローハイブセット

● ５人中、2人が採蜜に成功しました



成功した人の共通点

● フローフレームに蜜蝋を塗りました

● ニホンミツバチに砂糖水を与えました

● 健康なコロニーを使いました

研究１「フローハイブで日本ミツバチを飼育できるのか？」

2016年



養蜂家からのフィードバック

● フローフレームが大きすぎます

● フローハイブ全体（巣箱）のサイズが大きすぎます

● フローフレームのセルサイズが大きすぎます

研究１「フローハイブで日本ミツバチを飼育できるのか？」

2016年



現在行っている研究

● ハーフサイズのフローフレームを作りました

● フローフレームにニホンミツバチの蜜蝋を塗りました

改善



フローハイブは、ニホンミツバチの逃去を減らすことができ

るの？

フローハイブは、採蜜量や採蜜回数を増やすことができるの

か？

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年



140枚のハーフサイズのフローフレーム
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蜜蝋を塗るステップ

https://3dprint.com/59718/3d-printed-flow-hive/
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蜜蝋を塗るステップ

https://madelinebrush.com/products/2-natural-bristle-paint-brush
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蜜蝋を塗るステップ
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● 蜜蝋の厚みは重要ではない

● 蜜蝋の匂いが重要

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年



● フローハイブ 35箱 vs. 重箱式巣箱 35箱

２種類の巣箱をペアにした比較試験

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年



https://upload.wikimedia.org/wikipedia/commons/b/bc/Regions_and_Prefectures_of_Japan_2.svg
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https://upload.wikimedia.org/wikipedia/commons/b/bc/Regions_and_Prefectures_of_Japan_2.svg
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予期していなかったハプニング
● 資金調達の遅れ

● フローハイブ巣箱のモデル（設計）の問題

● 巣箱生産の遅れ

● 巣箱出荷の遅れ

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年



● 分蜂時期は3月-5月

● フローハイブ巣箱の出荷

が6月にずれ込んでしま

いました

https://www.swarm-map.com/?fbclid=IwAR2q05zgQXqA9eShFH8r2HIUdtny_pn2AgnTsWSA_aiQ7wJEZtpT9E_2-Vk

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年



フローハイブ巣箱のモデル（藤原養蜂場製）
● 複雑なデザイン
● 多数の問題

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年
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研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年
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隔王板

博士過程の研究
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研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年



フローハイブ巣箱のモデル（藤原養蜂場製）
● 多数の問題
● 複雑なデザイン
● 何を避けるべきかを学んだ

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年



● 7人の養蜂家がフローハイブで飼育に成功し、

そのうちの６人の養蜂家は採蜜も成功

３人は藤原養蜂場製の巣箱の修正版

３人は独自のデザイン

（宮崎さん、野口さん、猿山さん）

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年



コロニーが逃げることはありましたか？

はい

いいえ
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何回採蜜をしましたか？

71.5%

+

42.9%
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重箱式巣箱
＋フローフレーム

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善
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重箱式巣箱
＋フローフレーム

藤原養蜂場製の
フローハイブ用巣箱

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」



一番成功した方法は

重箱式巣箱 + フローフレーム

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年



キーポイント

● ミツバチのコロニー

の勢いが十分である

ことが必要です

研究２「フローハイブで日本ミツバチの逃去や採蜜量は改善

するのか？」2018年
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11月 フローハイブ社を訪問



フロー親善大使（Flow Ambassador）



今後の予定

● 2019年春の養蜂シーズン

● 全国で少なくとも２０セットを調査



ハーフフレームをすでに持っている方！
ぜひ研究に参加してください！！

ご興味のある方は、私まで連絡ください。



ご清聴ありがとうございました!


